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ENTREVISTA
Antonio Cano
Alcalde Castillo de Locubín

“La agricultura es la base de la economía
de la localidad, pero hay que buscar otras
fuentes de riqueza y empleo alternativas”

“Trabajamos en
mejoras sociales”

Texto: Fátima Fernández
■ CASTILLO DE LOCUBIN

U na situación económica
difícil y una mesa vacía de
proyectos. Eso es lo que se

encontró Antonio Cano cuando
llego a la Alcaldía de Castillo de
Locubín. El esfuerzo y la ilusión
permitieron iniciar un nuevo ca-
mino, hacer proyectos, buscar fi-
nanciación y regular la economía.
Ahora, tal y como comenta el al-
calde, parece que “estamos
viendo  el final del tunel” .
3En Castillo de Locubín,
además del olivar, tiene un gran
peso el sector de la cereza. ¿En
esta línea, qué medidas han
adoptado?.
33Viendo los problemas que año
tras año está sufriendo el sector
(bajada de precios, encorseta-
miento de mercados, mala plani-
ficación...) los ayuntamientos de
Castillo, Alcalá y Torres han fir-
mado un convenio de colabora-
ción con las cooperativas, que
también está abierto a la inicia-
tiva privada, para intentar reflo-
tarlo. Además, se trabaja en ha-
cer un estudio a fondo del sector
e intentar la reconversión a la pro-
ducción ecológica, pues creemos
que esto, junto a la transforma-
ción industrial de los excedentes
en nuestra zona, puede asegurar
el futuro de la cereza. Esto tam-
bién va a ser posible con la puesta
en marcha del "Taller de Empleo"
sobre la transformación de la ce-
reza. 
3¿Además de la agricultura
están trabajando para fomentar
el empleo en otros sectores?.
33En nuestra legislatura se han
creado diez empresas con unos
40 puestos nuevos de trabajo. Es-
tamos haciendo un gran esfuerzo
para ampliar el suelo industrial y
que se puedan ubicar más em-
presas en nuestro municipio.
También, la Delegación de Inno-
vación tiene muy avanzados los
proyectos para crear el Vivero de
Empresas, que dará respuesta a
jóvenes emprendedores.
3Qué nuevas infraestructuras se
han puesto en marcha en esta le-
gislatura?
33Bueno, lo primero que hicimos
fue terminar algunos de los pro-
yectos que se quedaron incon-
clusos como el Instituto de En-
señanza Secundaria “Pablo
Rueda”, tres naves industriales y
el colector de aguas fecales, entre
otros. Se ha hecho la circunvala-
ción, se han asfaltado diez calles,

El camino ha
sido duro
pero ahora ya
“estamos
viendo el fi-
nal del túnel”
y más futuro
para Castillo”

Antonio Cano, alcalde de Castillo de Locubín. 

además del adecentamiento de la
carretera de Valdepeñas. En Edu-
cación, se ha hecho un pabellón
multiusos para el Colegio Miguel
Hernández y se prevé realizar el
Colegio de Infantil en el Paseo.
Se ha remodelado el antiguo edi-
ficio del Sindicato para ubicar la
Casa de la Juventud y el Centro
Guadalinfo. Se ha inaugurado la
Unidad de Estancia Diurna con
20 plazas y se está finalizando la
residencia. El Ferial, en su pri-
mera fase, estará terminado po-
siblemente en este mes para ubi-
car ya este año la Feria de
Septiembre. Otro proyecto en
fase de terminación de planos es
la construcción de unas 50 vi-
viendas en la Avenida del Rocío
preferentemente para jóvenes y
en el que tenemos puesta mucha
ilusión. Se está realizando asi-
mismo el Pabellón Polideportivo
que, con ayuda del Plan Activa
Jaén, se terminará a mediados de
2007. Y venimos trabajando en el
arreglo de los caminos rurales de
la localidad. 
3¿Qué proyecto emblemático le
gustaría ver concluido antes de
las elecciones de 2007?
33Por supuesto, el Colegio de In-
fantil y la Residencia de la Tercera
Edad, pues son obras sociales y
que atienden a dos de los colecti-
vos más necesitados como son
los niños y los mayores.■

ENTREVISTA
José A. Saavedra
Alcalde de Martos

“En Martos se ha puesto en marcha una
frenética cartera de proyectos que
cambian día a día la realidad de la ciudad”

“El Centro del
Plástico es vital”

Texto: Fátima Fernández
■ MARTOS

M artos es una ciudad en ex-
pansión en la que se con-
juga a la perfección el

cultivo tradicional del olivar y la
modernidad de una insdustria
pionera fundamentada en el plás-
tico . Son estos los dos pilares en
los que se basan la economía y el
desarrollo de la localidad y que se
miman por parte del equipo de
Gobierno. Prueba de ello son dos
de los grandes proyectos del
Ayuntamiento: la creación de un
polígono olivarero y la puesta en
marcha del Centro Tecnológico
del Plástico Técnico.
3Resuma los principales pro-
yectos en los que se ha venido
trabajando en este 2006.
332006 ha sido un año importante
fundamentalmente desde el
punto de vista de la inversión y
puesta en marcha de nuevas in-
fraestructuras, no sólo por los tra-
bajos que se han realizado con los
recursos propios del Ayunta-
miento sino también por los que
han sido posible gracias a la cola-
boración de otras administracio-
nes públicas como la Junta de An-
dalucía e incluso el Gobierno
central. Uno de los ejemplos más
significativos de esta colabora-
ción con otras administraciones
es el Teatro Municipal Maestro
Álvarez Alonso, inaugurado este
año, y que es sin dudad un punto
de referencia para la cultura y
debe ser igualmente motivo de
orgullo para todos los marteños.
Obviamente, se están poniendo
en marcha otros proyectos como
el Mercado de Abastos de Santa
Marta, en la Plaza de la Constitu-
ción, que ha vuelto a abrir sus
puertas completamente remode-
lado y que ha contado con una in-
versión cercana a los  270 millo-
nes de las antiguas pesetas.
3Precisamente el mercado de
Santa Marta ha sido una de las
grandes apuestas para la recu-
peración y puesta en valor del
casco histórico de Martos. ¿Qué
otras acciones se han realizado
en esta línea?
33Hemos apostado muy fuerte
por revitalizar el casco viejo de
Martos. Prueba de ello es que es-
tamos a punto de concluir el Cen-
tro de Mayores con Discapacidad
en la Fuente de la Villa, con un
presupuesto superior al millón
de euros y que permitirá la crea-
ción de 25 plazas para personas
discapacitadas y de otras 15 en ré-

“Revitalizar 
y poner en
valor el casco
antiguo es
una de nues-
tras grandes
preocupa-
ciones”

José Saavedra, alcalde de Martos.

gimen de respiro familiar. Del
mismo modo, antes de que fina-
lice el año pretendemos tener
concluida la primera fase del
Centro Cívico Antonio Villar-
gordo Hernández, en el que irá
ubicado un Centro de Día, el Cen-
tro de Mayores, y que será tam-
bién sede de la asociación de ve-
cinos. Ambos proyectos nacen
con el espíritu de dinamizar la
zona del casco histórico de Mar-
tos y de frenar el éxodo de pobla-
ción que se agudiza en el barrio.
Antes de que acabe la legislatura
tenemos que remodelar todo el
entorno del Centro de Mayores
con Discapacidad e iniciar una
profunda remodelación de la
Plaza de la Constitución. Esta-
mos estudiando la posibilidad de
abordar una restitución y mejora
del pavimento de la calle Real de
San Fernando, que está muy de-
teriorada. 
3¿Cúal considera que es en estos
momentos el proyecto más im-
portante para Martos?
33Las dos patas de la economía de
la localidad son el olivar y la in-
dustria del plástico. Por eso creo
que el Centro Tecnológico del
Plástico Técnico es vital para el fu-
turo de Martos, ya que dejará un
sector más competitivo, con más
formación e investigación y se
crearán puestos de trabajo, ri-
queza y plusvalía en la ciudad. ■


